

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, sobre la dictaminación de proyectos del presupuesto participativo.

Fecha: 2022-03-29 09:42:52

Medio: Canal 21 Capital 21

Autores: Fernanda Tapia,Fernando Abrego

Duración: 00:06:14

FERNANDO ABREGO, CONDUCTOR: Ya llegó, señoras y señores, y trae las credenciales de la burra en la mano, y como cada martes nos vienen a contar hoy Mauricio Huesca como va este asunto de la dictaminación de proyectos del presupuesto participativo.

Ya llevamos varias semanas así, hemos visto cómo la gente cada vez...

“ASTRO”, COLABORADOR: Y fíjate que tiene muy buen gusto porque está desde mi monumento

(PANELISTAS)

FERNANDO ABREGO: ¿Cómo estás, Mau?

MAURICIO HUESCA, CONSEJERO IECM: Querido Charro, querido Astro, pues bueno, me encuentro justamente en el parque de La Bombilla, en Álvaro Obregón, y me encuentro con la vecina Paola García, quien nos va a hablar un poco sobre su proyecto que presentó el presupuesto participativo en su unidad territorial, y a partir de eso, pues nos va a servir un poco para poder decirle a las ciudadanía qué es lo que se ahorita con las propuestas de dictaminación. Pao, si nos puedes comentar un poco de qué va tu proyecto.

(PANELISTAS)

PAOLA GARCÍA, VECINA DE ÁLVARO OBREGÓN: Mi proyecto es un parque seguro y sustentable, que dentro del mismo, lo que lo solicitamos es crear una pista de tartán para correr, cambiar los gimnasios que están al aire libre, y hacer un estacionamiento para bicicletas.

MAURICIO HUESCA: Y bueno, pues de ahí, Charro, Astro, lo que seguiría es que el órgano dictaminador, que hay uno en cada alcaldía, que se integra justamente con personal de la alcaldía, y personas, profesionales en ingeniería, arquitectura, paisajismo y otras disciplinas, nos van a ayudar a detectar que todos los 18 mil proyectos que hoy por hoy ya tenemos registrados a lo largo y ancho de la Ciudad de México, cuáles de ellos pasan las viabilidades técnica, jurídica, financiera, y desde luego, pues que se pueda realizar.

Y con esto vamos a hacer un filtrado de todos los proyectos, es probable que quede una reducción, pues, quizás de que eliminan unos mil, dos mil o tres mil proyectos, y a partir de esto, pues ya se pueda para llevar a cabo la votación, pero en caso de, por ejemplo, de Pao, que nos dice su proyecto de reacondicionar sus parque público, lo que va a ocurrir ahora es que si en algún momento el órgano dictaminador dice "oye, sabes qué, es que tu pista de tartán atraviesa unos senderos del propio parque que no se pueden, no pueden ser alterados", entonces, Pao va a tener la oportunidad de meter unas revisiones administrativas, o incluso jurisdiccionales, que son muy rápidas, expeditas, no crean que son trámites engorrosos, son, se presentan en el mismo Instituto la revisión, y el propio

Instituto hace con apoyo de la propio órgano dictaminador, o el Tribunal Electoral, hace esta revisión, y en caso de que haya sido una dictaminación que desaprobada por propio Tribunal, pues ordenará al instituto a que se pase como un proyecto viable y se lleve a cabo el proyecto de difusión para que pueda ser votado el próximo 1 de mayo.

ASTRO: Oye, Mauricio, tengo una pregunta, por ejemplo, en este tipo de proyectos, una vez que ya está aprobado, ¿qué tipo de segmento se le da? Porque bueno, ahorita que dijeron lo de las pistas de Tartán, me ha tocado estar... vivo muy cerca de la colonia Moderna, y las pistas de tartán ya están como carcomidas, ¿cómo se le da ese seguimiento, y de dónde sale ese presupuesto para mantener un proyecto que ya se dio por bueno, cuánto tiempo le da seguimiento, cómo funciona?

MAURICIO HUESCA: Mira, aquí el seguimiento es a partir de que vecinas y vecinos ven que el parque está deteriorado o no, pueden presentar incluso proyectos continuados. Pao me comentaba hace ratito que ella en su colonia, habían destinado un proyecto de un baño público en un parque, y fue un proyecto continuado, porque en un presupuesto participativo no alcanzaba a darle continuidad al segundo año ya le alcanzó a dar continuidad, pero justamente, pues necesitamos de la ayuda de todas las vecinas y vecinos, que una vez que vean deteriorado ya el parque público, nuevamente la pista de tartán, el caso que nos comentas, Astro, pues se vuelve a presentar un proyecto de presupuesto participativo para que se pueda reacondicionar, o incluso pues ya con programas barriales que tienen las alcaldías, poderle dar mantenimiento a estos parques públicos.

FERNANDO ABREGO: Vecina, oiga, ¿es el primer proyecto que presenta?

PAOLA GARCÍA: Sí, claro, y ha sido una experiencia muy divertida y muy interesante, porque sobre todo poder brindarle algo a tu comunidad, y ayudarlos, y también saber que tú lo vas a poder utilizar igual que ellos, es muy, muy divertido. De verdad que pues invito a todos a que metan sus proyectos en el próximo año que viene, y también a que elijan en esta ocasión los que más les gusten.

FERNANDO ABREGO: Claro. Y de alguna manera tenía cierta reticencia a hacerlo así, a decir hijole, yo creo que no va a funcionar, y ya te convenciste de que sí funciona.

PAOLA GARCÍA: Hice una lista como de 50 ideas para poder ver bien cuál era la más viable, por lo que comentaba el consejero, de que se revisan hasta financieramente, para asegurar que de que alcance el presupuesto, sí.

FERNANDO ABREGO: Perfecto, gracias, pues muchas gracias por compartirnos tu experiencia.

“ASTRO”: ¿Cuándo se dan a conocer que proyectos sí pasaron?

MAURICIO HUESCA: El 5 de abril, Charro, Astro, tenemos como fecha límite para que los órganos dictaminadores nos digan cuáles son los proyectos que pasan, y los que no, y a partir del 5 de abril, que vamos a difundir los proyectos en el Portal Institucional de Participación, ahí ya podrán ver vecinas y vecinos si sus proyectos pasaron, y en caso contrario de que no haya pasado, pues presentar la revisión administrativa ante el propio Instituto.

FERNANDO ABREGO: Perfecto, Mauricio, como siempre, como siempre, en buen momento todo este asunto de la participación ciudadana.

“ASTRO”: Y estar al pendiente para ver qué proyectos quedaron.

FERNANDO ABREGO: Las redes sociales, por favor, mi querido Mau.

MAURICIO HUESCA: Claro que sí, nos pueden encontrar en Facebook, Twitter e Instagram, como @IECM, o las personales con @Mauricio Huesca.

FERNANDO ABREGO: Ahí estamos, muchas gracias, vecina.

(PANELISTAS)